

Se realizan excavaciones arqueológicas en el Castillo de Lopera.

En la localidad de Lopera, desde su ayuntamiento, se está llevando a cabo un proyecto para la restauración y consolidación del castillo existente en este municipio. Este castillo se encuentra incluido en la Ruta de los Castillos y las Batallas. La intervención arqueológica y de restauración cuenta con una inversión superior a los 1,2 millones de euros, de los que Diputación aporta más de 247.000 euros.

La fase de excavación arqueológica acaba de finalizar, y han estado dirigida por el arqueólogo y vicerrector de Docencia y Profesorado de la Universidad de Jaén, Juan Carlos Castillo, fase que ha aportando nuevos datos sobre la historia del castillo y de la propia localidad. A través de estas investigaciones se están conociendo con mayor profundidad las diferentes etapas histórico-constructivas por las que ha ido pasando esta fortaleza, situada sobre un caserío rural del periodo almohade. Tras la conquista cristiana de la región, el castillo pasó a formar parte del patrimonio de la Orden Militar de Calatrava en el año 1242, que construiría allí una pequeña iglesia rural.

Diferentes fases constructivas han sido descubiertas, entre las que se encuentran la edificación de dos iglesias medievales, siendo la primera de ellas devastada por un incendio. Entre los hallazgos destacan varios enterramientos a modo de panteón, o las inscripciones góticas halladas en lo que fue el antiguo altar de la iglesia gótica, espacio que fue transformado en capilla privada en la fase en la que el castillo fue palacio-fortaleza.



Excavaciones realizadas en el Castillo de Lopera